

TIERRA SORIANA

Consultorio médico-quirúrgico

DE

A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regente

ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

CIRURJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

Á precios de liquidación.

¡OJO!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Aceña, 15.

SOLIDARIDAD SORIANA

Someramente esbozado, en nuestro número último, lo que es la Solidaridad Catalana, vamos hoy á decir dos palabras acerca de lo que podría ser la Solidaridad Soriana.

Evidente á todas luces es el estado de postergación en que se halla nuestra provincia, falta de levantados espíritus que la representen virilmente en las Cortes solicitando las medidas de necesidad más perentoria para que, la producción raquílica, reciba vigoroso y redentor impulso.

La despreocupación reinante, la secular atonía que esteriliza, asfixiándolas, las más nobles iniciativas, hacen de nuestro suelo campo abonado para que se desenvuelvan las bajas artes de la política, falseando la voluntad de quienes sinceramente se preocupan de los problemas que á nuestra provincia interesan de manera directa. Esta minoría, que aunque muy reducida existe, tropieza contra el valladar inexpugnable de las falsas reputaciones adquiridas y ve con tristeza que nada pesan sus esfuerzos ante la conciencia colectiva, que acepta, indiferente, el entronizamiento del favoritismo con su secuela inevitable de irritantes privilegios.

En tanto la masa que contribuye inconscientemente á este lamentable estado de cosas, se queja de su situación precaria. De cuando en cuando, algún orador fervoroso, recojiendo las lamentaciones del pueblo sufrido, paciente y discreto, se despacha á su gusto con tópicos comunes y promesas falaces que se resuelven en limosnas dosimétricas, las cuales limosnas si acusan buena intención por parte de quien las otorga, no alivian, en lo más mínimo, el estado de penuria de quien las recibe, si es que llegan hasta donde iban dirigidas. Y el pueblo sufrido, paciente, discreto y abúlico baraja en su mente las inquietudes de un porvenir incierto, ya que le falta valor para emprender la tarea de su regeneración moral, base y origen de la regeneración material de los pueblos.

No, solamente, carece la colectividad de las clases directoras inteligentes, sino que la colectividad esta integrada por individuos instintivos. Triste es confesar que ni aun instinto de conservación tenemos.

Las regiones esencialmente fabriles ó industriales, principalmente Cataluña,—que con Bilbao constituye todo nuestro país industrial—intervienen, por mediación de sus representantes, en la política económica, en la confección de los Aranceles, en los Tratados de Comercio, demandando protección para su fuente de riqueza, que es la Industria. En no poca

parte debe su origen la Solidaridad Catalana á esta intervención activa.

Las regiones agrícolas—nos referimos especialmente á nuestra provincia—no se creen en el deber de intervenir en la política económica, norte de su mejoramiento material. Y los privilegios concedidos, la protección dispensada á la Industria, gravitan como losa de plomo sobre la producción agrícola que se enraquice y caricaturiza hasta llegar á la más mínima y grotesca expresión. Y se da el caso inaudito de que representantes que ocupan altos puestos en la gobernación del país, al discutirse asuntos de trascendentalísima importancia para la región que representan, atiendan á las conveniencias de partido, abandonando los sacratísimos intereses de sus representados.

Ello es que se ha entablado la lucha cuerpo á cuerpo entre las regiones industriales y las agrícolas. Las primeras, conscientes de su derecho y saltando por sobre la mayor ó menor moralidad política de los procedimientos, llevan á las Cortes una representación nutrida, alerta siempre para tomarse la parte del león. Este movimiento renovador, noble á pesar de todo por la vitalidad con que nace y el anhelo de regeneración que acusa, debe ser contrarrestado, hasta llegar á un perfecto equilibrio, por otro análogo que surja de las regiones agrícolas.

El pueblo labrador, principalmente interesado, debe desprezarse, desecharse la atonía que le consume, abrir los ojos á la realidad aprovechar las diarias enseñanzas que se desprenden del comportamiento de los políticos profesionales y solidarizarse para el fin elevado de su regeneración, pasando por alto las alharacas desacreditadas de quienes buscan en la política el escabel para llegar á la meta de sus aspiraciones particulares.

Por eso en la Solidaridad soriana, que no debe tener más finalidad que la de redimir la agricultura agonizante, había de ser la política cosa muy secundaria.

La idoneidad de los representantes y la comunidad de intereses entre representantes y representados, serían la base de nuestra regeneración.

La procesión del Corpus.

SONETO

¡Alumbra más el sol!... Sus resplandores caen como lluvia aurífera del cielo y se ilumina azul diáfano velo con irisados vívidos fulgores.
Polícromo tapiz de gayas flores se extiende inmenso sobre el amplio suelo, y, de crujiente seda y terciopelo, las colgaduras lucen sus colores.
Riman las risas de mugeres bellas al irradiar sus ojos como estrellas y es una nueva aurora que amanece.
¡La procesión triunfal abre su paso... y bajo un pálido de dorado raso la Divina Custodia resplandece!...

C. Y J. GIMÉNEZ DE CISNEROS.

Jerez de la Frontera.

Efímera.

Galdós ha coronado su labor de reconstrucción histórica, labor ciclópea, con el episodio: La de los tristes destinos. Acabo de hojear parte del último libro. Las franjas de rojo vivo que aprisionan una de pálido gualda, fluctúan ante mi vista como cendal vaporoso y flotante. A su través, las sombras que tuvieron carnación terrena se reaniman, toman relieve y surgen á la vida con sus defectos y virtudes, con sus egotismos y abnegaciones. Los supervivientes se truecan en sombras y se incorporan al pasado turbulento y quijotesco.

Tras de las matas, adosados á las sinuosidades de los escalonados picachos pirená-

cos, que se elevan queriendo escalar el cielo, veo á los patriotas avizorando una era de libertad conquistada con su sangre generosa. En Saint-Denis, Sagasta, proscrito, embutido en su gabán, acarrea agua del Sena para los menesteres domésticos; y se dispone á visitar á Gambetta limpiando antes la loza utilizada en el yantar modesto.

Los desterrados pasean por la Francia hospitalaria sus melancolías y nostalgias. De cuando en cuando el patriotismo se desborda de sus corazones y dota á los ojos de extraños fulgores, fulgores que son promesas de amores idolátricos para la patria ausente. ¡Qué importa el triunfo ni la derrota!

Es el alma brava lo que se admira. Es el sacrificio lo que atrae. Es la serie de víctimas inmoladas en holocausto á la idea querida lo que seduce.

Nada representa la causa, con ser buena, importa el amor con que es defendida.

De entonces á la hora de ahora, nuestra formación ha cambiado.

Á la abnegación se llama quijotismo, ciencia á la truanería, á la perfidia bondad y chifladura al patriotismo. Los temperamentos templados disuerian; y triunfan, en cambio, los espíritus corrientes y molientes.

Todo se ha trastocado. Los valores—aunque no en el sentido de Nietzsche—se trastocan. «Música nueva se ha hecho para oídos nuevos»; pero, ¡ay!, que las salmódicas monótonas sinfonías, suenan á funerales de voluntades disueltas, de corazones apocados, de espíritus contrahechos.

Por eso, en los pasajes magistralmente descritos por la pluma del literato eminente, toman relieve y surgen á la vida las sombras que tuvieron carnación terrena reconviniéndonos por nuestra actual decadencia; y los supervivientes avergonzados se truecan en sombras incorporándose al pasado turbulento y quijotesco.

J.

EXTRANJERO

LONDRES

Dicen de La Haya que habiéndose pensado en dar publicidad á los trabajos de la Conferencia, los delegados holandeses se ocupan en redactar una proposición para que se admita en las sesiones al público y la prensa.

LISBOA

Publican los periódicos el mensaje que los miembros del Consejo de Estado, han dirigido al Rey. Los consejeros declinan el honor de ser individualmente recibidos. Su propósito era reclamar contra la disolución de la Cámara de los Diputados sin que fueren oídos los consejeros. Quería asimismo llamar la atención del rey sobre la grave crisis que Portugal atraviesa, é instarle á que restableciese la normalidad constitucional, alterada por el proceder dictatorial del gobierno y que induce á creer en un golpe de Estado. La protesta casi unánime de la prensa, la inquietud del país y la unión de las oposiciones monárquicas, basta para comprender cuan malo es el camino emprendido.

La Asociación Comercial, reunida para deliberar sobre la situación del país, ha acordado declararse neutral y ajena á tales asuntos.

—Ha descarrilado un tren en la línea de Algarbe. El desastre ha causado ocho muertos y muchos heridos.

—En la avenida de doña Emilia, se ha celebrado con grandísima concurrencia, el comicio republicano contra la dictadura. Al terminarse, miles de personas salieron á la calle en manifestación. Inmediatamente la policía y la guardia municipal cargaron sobre el pueblo, resultando numerosos heridos.

El jefe republicano é ilustre profesor D. Bernardo Machado fué objeto de una

ovación entusiasta, por la tarde, en la Plaza de Toros de Campo Pequeño.

El infante D. Alfonso era al mismo tiempo, objeto de otra manifestación en contra.

BUDAPESTH

A consecuencia del descarrilamiento del Danubio se han hundido doscientas casas.

COPENHAGUE

Telegramas de Helsinfor anuncian la apertura de la Dieta finlandesa y la lectura del discurso del trono. El Czar expone brevemente su deseo de que la Dieta haga una labor útil y espera que sus trabajos fortificarán el principio de la representación popular; expresa además la confianza de que serán bien acogidas las nuevas leyes y llama la bendición de Dios sobre los trabajos de la Asamblea.

CANADÁ

Durante las fiestas del día del Imperio en Vinipeg ha ocurrido un lamentable incidente. Sobre el Consulado de los Estados Unidos flotaba un pabellón americano encima del pabellón inglés.

Dos ingleses indignados quitaron la bandera norteamericana, sustituyéndola por la inglesa.

NUEVA YORK

Telegramas de Fortworth anuncian que un violento ciclón ha causado la muerte de once personas, resultando heridas sesenta personas.

Muchas casas han sido destruidas.

PARÍS

El ministro de Trabajos públicos, monsieur Barthou, ha hecho una ascensión en el globo *Excelsior*, dirigido por su hermano León Barthour que es aeronauta famoso y miembro del Aero-Club.

El globo pasó sobre la avenida Antin, y frente al domicilio del ministro; madame Barthou, que se hallaba en un balcón, saludó á su esposo.

El globo se dirigió al valle del Sena.

—Ha llegado á París el rey Haakon de Noruega, acompañado de su esposa Maud, hija de Eduardo VII. Fueron recibidos en la estación del Bois de Boulogne, por monsieur y madame Fallieres, el gobierno y altas personalidades. Se les ha dispensado el mismo ceremonial que á los reyes de España, Italia é Inglaterra.

Las tropas cubrían la carrera hasta el ministerio de Negocios extranjeros, donde fueron alojados, ocupando las mismas habitaciones que ocupó Alfonso XIII.

Al banquete en honor de los reyes de Noruega están invitados los ministros con sus esposas, el canciller de la Legión de Honor, la legación noruega, las primeras autoridades y personalidades artísticas y literarias como Charetre, Saint Saeus y otros. El recibimiento ha sido entusiasta.

ROMA

Por rivalidades en el ejercicio de la profesión ha sido asesinado de un tiro de revólver, por otro periodista, Eurigo Repetto, corresponsal de la *Stampa*, de Turín.—El agresor se suicidó inmediatamente después de cometido su delito.

—A consecuencia del crecimiento excesivo de las riñas sangrientas se presentará en la cámara italiana un proyecto de ley reglamentando el uso de la navaja. Se exigirá licencia para llevarla y determinados cuchillos serán prohibidos, bajo la pena de multa.

—En Milán, las mugeres de los obreros metalúrgicos declarados en huelga, exasperadas por la miseria, han hecho una manifestación impidiendo á los obreros trabajar y saqueando los mercados. No han intervenido las tropas.

Se teme que ocurran graves sucesos.

—Ha presentado la dimisión el diputado Pepuccio Romano á consecuencia de las acusaciones que le ha dirigido en la Cámara el diputado socialista Morgario. Este llamó á Romano jefe de la *Camorra*, y añadió que probaría los hechos escandalosos en que intervino. Romano protestó,

pero viéndose sin el apoyo de sus colegas, dimitió para poder obrar contra Morgario y contra el periódico que le ataca.

Se dice que la Camorra tiene representantes indirectos en la Camorra y se cuentan hechos increíbles en que han tenido participación otros diputados.

VIENA

Noticias recibidas de Galitzia dan cuenta de crímenes cometidos en las elecciones de Woquiloff. Un propietario rutheno fué asesinado porque votó al candidato polaco en vez del candidato nacionalista.

BUENOS AIRES

Un terrible incendio ha destruido una gran zona de casas.

Se calculan las pérdidas sufridas en siete millones y medio de francos.

ARGEL

Ha ocurrido una riña sangrienta en un café entre indígenas y españoles.

El español Pedro Seguí disparó el revólver sobre sus contrincantes; pero la bala mató á Jamnia, joven marroquí de espléndida belleza.

Dicha joven sirvió de modelo al célebre pintor francés Clairin para su cuadro «Salomé». Jamnia cobraba una pequeña pensión de Clairin.

DESDE ALMAZÁN

LA ROMERÍA DE SANTA QUITERIA

Serían próximamente las tres de la tarde, cuando salimos de Almazán deseosos de divertirnos todo lo que nos fuese posible. Desde la histórica Puerta de Herreros principiamos á divisar, por todo el tortuoso camino de Villalba, un interminable cordón de gente que en toda clase de vehículos y cabalgaduras caminaban en dirección á la fiesta; el cuadro no podía ser más pintoresco y alegre; la tarde, tibia y caliginosa, convidaba á lanzarse al campo; por este motivo la afluencia de gente era mucho más numerosa que el año pasado; coches, tartanas, carros y bicicletas, se mezclaban por el camino formando animados grupos, y rebosantes la mayoría de gente joven, ávidos de disfrutar de una hermosa tarde; no faltaban tampoco familias que á pie, y con la merienda bajo el brazo, se disponían también á dar cuenta de ella en algún cerro próximo á Villalba y presenciar luego desde allí el paso de los *romeros*.

Después de media hora de caminar por un suelo arcilloso y suave, divisamos á lo lejos las primeras casas de Villalba, pequeño pueblo situado en una colina pedregosa y desde donde se contempla un panorama encantador. El cielo anubarrado y amenazando lluvia impedía que el sol brillase sobre aquellos campos matizados de verde trigo, que un venticillo fresco agitaba caprichosamente; más allá una interminable llanura presentaba á nuestra vista muchos pueblecitos y villorrios que salpicaban la tierra con manchas oscuras y apenas perceptibles; de trecho en trecho, alguna casa de campo rodeada de copudos árboles animaba la desierta campiña, asemejándose á los oasis solitarios del desierto. Mucho más allá una cordillera inmensa de montañas escabrosas y negruzcas cerraba el límite de nuestra curiosidad, y hacía nos acordar del motivo de nuestro viaje, que en nuestras abstraídas reflexiones habíamos olvidado.

Una vez en Villalba y antes de principiar el baile, fuimos á hacer la consabida visita á Santa Quitéria, cuya reliquia se venera desde tiempos muy remotos en una pequeña iglesia rodeada de altísimos árboles. Cumplida esta misión, nos dirigimos al baile que se celebraba en la plaza del pueblo, el cual era amenizado por la típica *gaita* y tamboril; á sus acordes, la gente moza, danzaba de lo lindo, y el sabroso *morapio* principiaba hacer sus efectos entre el sexo fuerte.

En el baile tuvimos ocasión de ver á casi toda la buena sociedad de Almazán, que había acudido á rendir tributo á la tradicional costumbre; las jóvenes lucían sencillos trajes de verano de tonos muy vivos que destacaban sobre los grupos y daban un aspecto animado á la fiesta.

En un corto descanso se celebró la merienda, reinando en todos los *corros* la más completa armonía, y sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

Cada grupo eligió á su capricho el lugar que creyó más oportuno; nosotros nos fuimos á las «Eras», lugar predilecto de la gente joven. A nuestro lado, y sentadas en un círculo, hay como una docena de jóvenes que celebran la romería en fraternal *banquete*; la conversación se anima entre los dos bandos y los chistes menudean sin cesar.

Frente á mí tengo una morena de ojos azules que me eclipsa la vista y me hace perder hasta el apetito. La bota no descansa un momento y corre sin cesar de mano en mano, desatando nuestra lengua algo más de lo ordinario.

Pocos instantes después vuelve á sonar la *gaita* en la plaza y todos abandonamos á la ventura los restos de la merienda, que algunos pobres se encargan de despachar. Cuando llegamos nuevamente al baile, aquello es el colmo de la orgía; las *merluzas*, de todos tamaños, van haciendo simultáneamente su aparición en ella, y vemos bastantes individuos, que de ordinario tranquilos y reposados, bailan en descompasado tropel y saltan sin cesar. ¡Oh, qué efectos tan sorprendentes produce el vino!

El fuerte viento que se levanta ciega nuestra vista y hace aumentar el desorden que continúa durante el resto de la tarde.

Cuando el sol termina de ocultarse en el horizonte, cansados todos de tanta algazara y bailoteo, se organizó el regreso á Almazán. La noche estaba tranquila y el viento había cesado de agitar los árboles; únicamente un céfiro suave mecia las tiernas espigas, produciendo un suave murmullo, mientras la luna, velada á intervalos, por blancas nubes, iluminaba nuestro camino fantásticamente. En derredor nuestro los *romeros* cantan desafortunadamente unos, mientras en los carros se escuchan coros femeniles que cantan con entonación trozos de zarzuelas de actualidad. Cada vehículo de esta clase va escoltado por media docena de ginetes y algunos ciclistas.

En esta forma llegaba la *expedición* á la Puerta de Herreros, lugar donde se agolpa un gentío inmenso deseoso de presenciar el desfile.

En resumen, la fiesta resultó animada en extremo y todos los que asistieron á ella conservarán un grato recuerdo.

ROBERTO.

MOSAICO

Aquella campaña que en favor de la Exposición provincial inició en los periódicos de Soria, concluyó con la transferencia que del proyecto hizo el Centro Soriano de Madrid á nuestra Diputación; y, no sé si con buen propósito ó por *hacer que hacemos*, se pidió dictamen al arquitecto Sr. Ibáñez, que redactó una luminosa memoria, y hasta creo que trataron del asunto en alguna sesión los padres de la provincia.

Después... nada.

Hemos recordado una vez y ciento lo que entonces escribimos; las columnas de TIERRA SORIANA y de algún otro periódico han repetido la cantinela de entonces, reforzada con otras razones de conveniencia y actualidad, y ni por esas.

En esta situación, aun *arrostrando la pesadez*, no hay más remedio que seguir llamando la atención de los diputados provinciales y *continuar* diciéndoles que por expresa petición suya, se celebrará en Soria el futuro Congreso Agrícola de 1908 y nunca mejor ocasión para que la Exposición se celebre.

Segovia, Valladolid, León, todas las poblaciones castellanas han aprovechado esa oportunidad, y Soria tiene medios más que sobrados para mostrar á los congresistas y á todos en general, lo que produce y lo que vale.

Si ahora, como antes, *clamamos en desierto*, y si llegado el día de la Asamblea Agrícola no hemos de ofrecer á los concurrentes mas que local para discutir, fuegos de artificio, *gaita* y *banquete*, quedaremos lucidos.

Y entonces, *hasta en Belchite* se sabría que estaba en lo cierto el obispo Acosta cuando presagió á Soria porvenir tan halagüeño.

¿Y qué diremos de aquel otro proyecto de Hospital provincial?

De seguro que ha pasado con planos y todo al consabido panteón del olvido...

Yo no quisiera tener para la Diputación más que palabras de alabanza; pero, está visto que no es posible.

No dudo que allí se trabaja y que á los diputados les anima el mejor deseo y más acendrado patriotismo; pero no sé en qué ó en quién consiste; si se encomienda á la corporación ésta ó la otra iniciativa, pasan días, meses, años y no llega á vías de hecho lo que confiado al en-

tusiasmo y buena voluntad de los particulares se hubiera realizado casi seguramente.

¿Tendrán razón los que afirman que nuestra raza padece hipertrofia de individualismo?

**

Habia venido á Soria esta vez con la ilusión de regresar por Calatayud en el correo-automóvil que se anunció en la prensa.

La noticia era magnífica, sobre todo después de perder la esperanza de prolongar el ferrocarril hasta Castejón y estar verdaderamente incommunicados con Burgos, Logroño, etc.

Me he llevado chasco, y, según versiones, ni en Junio ni en todo este año por lo menos, se inaugurará para el público el servicio de locomoción á la *gasolina*.

Es nuestro sino perder en flor las ilusiones.

MANUEL HILARIO AYUSO.

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Las actas de Madrid.

Reunida en una de las secciones del Congreso la Comisión de actas, fueron declaradas leves las de Madrid.

Defendió la gravedad el Sr. Salvatella, en un elocuente discurso, haciendo constar los trabajos preparatorios de las elecciones que se habían llevado á cabo en el Ayuntamiento y en todas las dependencias municipales; la falsificación de las actas de 16 Secciones; las detenciones de interventores y electores republicanos hechas el día de la elección, las cuales detenciones pasaron de 70 en algunos distritos; las fugas de presidentes de Mesa y algunos otros motivos de gravedad, reservándose no pocos para cuando haya de impugnarse las actas en sesión pública.

Le contestó el Sr. García Alix, presidente de la Comisión, manifestando que del examen del expediente no resultaban motivos para declarar la gravedad. Terminó diciendo que algunos de los argumentos formulados por el Sr. Salvatella incumbían discutirlos al gobierno y no á la Comisión de actas.

Sometido á votación el asunto fueron declaradas leves por nueve votos conservadores. Votaron la gravedad los Sres. Bertrán y Musitu, Alvarado, Diaz Aguado, Salaverri y López Ballesteros.

Se espera que el debate del voto particular de todas las oposiciones á las actas de Madrid, que será iniciado por el Sr. Salvatella, consumirá varias sesiones. Es seguro que intervendrá el señor Soriano para *desnudar*—son sus palabras—al señor Dato como sociólogo de prestado y aspirante á la jefatura de los conservadores.

Los liberales.

Según manifestaciones del propio cosechero, que en este caso es del señor conde de Romanones, aun cuando no ha cambiado la situación del partido liberal, están muy divididas las opiniones respecto á la línea de conducta que conviene seguir al partido. Para resolver lo más conveniente y en definitiva, se prepara una nueva reunión que tendrá lugar en fecha próxima.

A este estado de contrapuestas opiniones ha contribuido en alto grado el desdén aparente del gobierno ante la retirada de los *moretistas*, y la duda que germina en el campo liberal respecto al éxito del retraimiento ó abstención.

Así pues nada tendrá de extraño que se inicie muy pronto, el desfile de las huestes liberales hacia el palacio de la Carrera de San Jerónimo.

Asamblea republicana.

En el Frontón Central tuvo lugar el mitin para el que habían citado los elementos republicanos disconformes con la dirección imprimida al partido.

El Frontón, pocos momentos después de empezar el acto, estaba lleno por completo.

El Sr. Trompeta, presidente del mitin y primer firmante del manifiesto que ya conocen nuestros lectores, dijo, al abrir la sesión, que la convocatoria para el acto que se iba á celebrar había nacido del sentimiento espontáneo de un grupo de republicanos que deseaba consolidar la Unión Republicana encauzándola por nuevos derroteros.

Usan de la palabra los Sres. Herreros, Pérez Guerra, Prieto y Villareal, Vives, Gómez del Valle, Fernández, Martín Rey, «Violeta», Alba (D. Enrique), García Ladevese, Alfonso, y resume el Sr. Trompeta. Todos los oradores coincidieron en la necesidad de afianzar la unión y algunos de ellos dirigieron duros ataques al jefe del partido Sr. Salmerón.

Los asambleístas recibieron adhesiones de 175 colectividades y un telegrama de Lerroux con 246 firmas de republicanos catalanes.

Terminó el acto y con el mayor orden se disolvieron los concurrentes.

Las bases de constitución del partido aprobadas por unanimidad, son las siguientes.

1.º La República como forma de gobierno.

2.º El procedimiento proclamado por la Asamblea de 25 de Marzo de 1903, único capaz de pro-

- ducir el restablecimiento de la República, sin perjuicio de acudir á las luchas electorales.
- 3.º Autonomía individual, municipal y provincial, dentro de la Soberanía nacional.
- 4.º Secularización del Estado.
- 5.º Supresión de los monopolios y del impuesto de Consumos.
- 6.º Ministerio del trabajo y amplias reformas de carácter social favorables á los obreros.
- 7.º Instrucción militar obligatoria, abolición de las quintas y matriculas de mar y reorganización del Ejército y de la Marina de guerra.
- 8.º Constitución de una grande Asamblea general definitiva y de una Junta suprema ejecutiva, amovible y responsable.

Incidente.

Ocurrió un incidente personal en los pasillos del Congreso entre los señores López Ballesteros y Pignatelli. El segundo, como diputado por Velez-Málaga, solicitaba del primero que despachase pronto su expediente la Comisión de actas.

LLamados al despacho del presidente del Congreso los dos mencionados señores, fué solucionado el expediente y evitada la cuestión personal que ya estaba planteada.

Congreso.

Sesión del 27.—A las dos y cincuenta minutos, abre la sesión el Sr. Dato. Se aprueban sin debate varios dictámenes.

El Sr. Alvarado defiende su voto particular al acta de Sanlúcar, pidiendo la gravedad de ésta. Se funda para ello en que el gobernador de Sevilla nombró delegados; agrega que algunas actas del pueblo de Olivares aparecen firmadas un día antes de la elección y cuando el candidato vencido acudió á la Administración de Correos para pedir certificación de haber sido expedidas antes del tiempo debido, se le negó lo que solicitaba. Hechos análogos se registraron en otros pueblos.

Le contesta, en nombre de la Comisión, el señor Sánchez Toca y Ballester, negando que sean ciertos los hechos mencionados por el Sr. Alvarado, fundándose en que los interventores del candidato derrotado, firmaron sin protesta las actas.

En votación ordinaria se desecha el voto. Se aprueban, después, los dictámenes, y es proclamado diputado por Sanlúcar D. Carlos Cañal.

El Sr. García Lomas presenta documentos electorales.

Día 28.—A las dos y cuarenta y cinco, dá principio la sesión presidiendo el Sr. Dato. Orden del día: aprobación de dictámenes y proclamación de diputados.

A continuación se discute el voto particular del Sr. Salvatella al acta de Castellón.

El Sr. Salvatella dice que la mayoría de 390 votos que dió el triunfo al Sr. Irujo sobre el señor Gasset, se debe á la compra de sufragios, suplantación de electores y á la parcialidad del gobernador de Castellón que nombró delegados para favorecer al candidato que resultó vencedor. Cita casos concretos de los hechos que denuncia y pide la gravedad del acta.

El Sr. Martínez Acacio sostiene, en nombre de la Comisión, que en el expediente electoral no consta protesta alguna, constando, sin embargo, que el candidato derrotado Sr. Gasset incurrió en el hecho que se reprocha. El nombramiento de delegados—dijo—se hizo como pidió el candidato vencido. Agrega que, únicamente, se prohibió la entrada en los colegios á «electoreros»; pero nó á electores.

En votación ordinaria es desechado el voto particular del Sr. Salvatella.

El Sr. Alvarado protesta, después, de que se nombraran delegados por el gobernador de Castellón al servicio de los candidatos y no al de los notarios como dispone la real orden de 19 de Febrero de 1903.

El Sr. Martínez Acacio le contesta brevemente.

El ministro de la Gobernación dice que se reiteró por el gobierno, antes de las elecciones, el cumplimiento de la ley citada, á todos los gobernadores.

El Sr. Alvarado, en vista de las palabras del ministro, supone que el gobernador de Castellón ha obrado de acuerdo con el Gobierno. Y el nombrar delegados al servicio de los candidatos...

El Sr. Maura: al servicio de los notarios.

El Sr. Soriano: aquí no lo hemos oído.

El Sr. Alvarado termina haciendo constar que ha habido una transgresión de la ley.

Rectifica el ministro de la Gobernación.

En votación nominal se aprueba el dictamen de la comisión.

Se discute á continuación el voto del Sr. Piniés al acta de Fonsagrada.

El Sr. Piniés pide la gravedad del acta por resultar del expediente que no hay allí lucha de electores, sino que es un distrito del que se hace dueño el primer ocupante. Por eso fué proclamado por el escrutinio el Sr. Iturralde y la comisión de actas ha propuesto al Sr. Portela.

El Sr. López Ballesteros, dice que las elecciones de Fonsagrada han sido agitadísimas y que solo los concejales y el alcalde de la capitalidad fueron removidos por no haberse fijado los locales en que había de verificarse la elección según consta en acta notarial.

Senado.

Sesión del día 27.—A las tres y media abre la sesión el Sr. Azcárraga. Breves preguntas del señor Torres Cabrera y contestación del Sr. Maura á otras del conde de Casa Valencia, hechas en la sesión anterior.

El Sr. Sardá insiste en que se propague la fiesta del árbol; habla á continuación de la forma ridícula en que se hacen los exámenes, pues se dá el caso, especialmente en idiomas, de que individuos calificados de sobresaliente, desconocen las lenguas. El ministro de Instrucción le contesta con vaguedades.

Rectifica el Sr. Sardá haciendo notar que se deben á los maestros, nueve millones de pesetas y se sostienen escuelas inmundas, en cambio, el ministro, dispone de un magnífico palacio.

Rectifica el ministro de Instrucción para decir que se obliga á remediar el mal en lo que pueda.

Jura el cargo el Sr. Abadal, solitario. El Sr. Duque de la Roca pregunta por el paradero de la vajilla de plata que trajo de Cuba el capitán general Blanco y entregó en el ministerio de Ultramar bajo recibo. Pregunta también si hay negociaciones para vender el material de la artillería de sitio de las colonias.

El Sr. de Buen interpela al gobierno respecto á los disturbios ocasionados en Castellón por el nombramiento del alcalde de real orden. Hace historia de la tranquilidad reinante en Castellón hasta que, al nombrar al Sr. Espresati para la alcaldía se sublevó la conciencia honrada castellanense. Dice que el mencionado alcalde no fué muy correcto en el desempeño del cargo de investigador de Hacienda lo que motivó las denuncias hechas por un periódico que fué denunciado procesado y absuelto; también se le acusa de poco escrupuloso en su gestión como presidente de la Cámara de Comercio y de la Junta de obras del puerto. Lee un telegrama de todos los concejales de Castellón protestando del nombramiento del Alcalde. Agrega que se faltó á la ley en la toma de posesión. Termina leyendo un bando de Espresati, prohibiendo las silbas.

El Sr. Lacierva le contestó diciendo que es para él una novedad cuanto ha dicho el señor de Buen del Sr. Espresati. Achaca el movimiento contra el alcalde á venganzas de Gasset y de sus elementos; pues los mismos concejales que ahora protestan del Sr. Espresati, no se indignaron al recibirle en el seno del municipio como concejal. Alude al crimen cometido durante las elecciones. (El señor de Buen protesta de que se mezcle ese asunto con el que se debate.) Termina diciendo que ha hecho bien el Sr. Espresati publicando el bando en el que se prohíben las silbas.

Rectifica el Sr. de Buen y dice que lo hace con pena. Se esfuerza en demostrar que al partido republicano no le cabe más parte que á los demás partidos. ¿A qué no van los concejales conservadores á la sesión—dice—mientras esté Espresati? Se afirma en cuanto dijo anteriormente.

Rectifican brevemente uno y otro. El Sr. Ruiz Capdepón, interpela al gobierno sobre la forma anómala en que se han convocado las oposiciones á las plazas de Correos. Dice que no ha visto nunca que funcionen á la vez varios tribunales para juzgar unas oposiciones. Espera que el ministro volverá de su acuerdo en bien de los opositores.

El Sr. Lacierva, después de elogiar al Sr. Capdepón, dice que como han de cubrirse en primeros de Octubre 180 plazas y hay 2.300 opositores, ante el temor de que no hubiera tiempo dispuso que funcionasen varios tribunales.

Prosigue diciendo que de haberlo sabido, hubiere traído cosas del tiempo del Sr. Capdepón.

El Sr. Rodríguez: Su señoría no trae nada ni sabe lo que se dice.

El Sr. Lacierva: Yo no me callo ante insolencias. Pido la palabra.

Rectifican los Sres. Capdepón y Lacierva. Los Sres. Rodríguez y Lacierva se dan mutuas explicaciones en las que salvan las personas de las violencias de palabra, y el presidente dá por terminado el incidente.

¿Los carlistas?

Por disposición del gobernador de Barcelona, varios inspectores recorren las comarcas en que se sospecha puedan realizar trabajos subversivos carlistas. El cabecilla Socas, promotor de las últimas algaradas, ha sido visto por un inspector en la finca del correligionario Rocabrina situada á dos horas de Camprodón, en territorio francés.

Se afirma que en Carref fueron desembarcadas 27 cajas de fusiles.

BALANCE DE SUCESOS

Moneda falsa.

En una casa del barrio de la Prosperidad (Madrid) se ha descubierto una fábrica de moneda de plata ilegítima.

En el registro practicado en la casa, en la cual hay un taller de cerrajería, se encontraron herramientas ajenas al oficio. Fueron detenidos el dueño del taller y un operario. A éste último se le ocuparon cuatro monedas falsas de cinco pesetas con el busto de Alfonso XIII.

Ante el juzgado declaró el operario que se fabricaban duros falsos.

Accidentes.

En la estación del Mediodía de Madrid, el mozo Crisanto Saúl se apeó antes de que pasara el convoy y cayó al suelo produciéndose heridas y contusiones de pronóstico reservado.

Pedro Moreno, comandante del puesto de Villaverde, que iba en el estribo, al ver el peligro que corría el mozo Crisanto quiso auxiliarle y al apearse precipitadamente sufrió la fractura de una pierna.

Ambos heridos pasaron al hospital. El estado de Pedro Moreno es grave.

Riña.

En la plaza Mayor de Madrid, riñeron Florentino García y un desconocido. El primero resultó con una herida en el pecho.

En la Casa de Socorro fué curado de primera intención por los médicos de guardia, los cuales calificaron su estado de grave.

Parece que la herida fué producida con un cristal.

Crimen.

En ocasión que Agueda López, de cuarenta y cinco años, salía de visitar á una peinadora amiga suya que vive en la calle Torrecilla del Leal (Madrid), se le acercó su ex-amante Matías Gómez y Dato, de cuarenta y seis años, exponiendo sus pretensiones de reanudar las interrumpidas relaciones, las cuales tuvieron un resultado negativo.

Matías sacó un cuchillo y dió dos cuchilladas á Agueda en la cabeza.

Varias personas acudieron á auxiliar á Agueda que fué conducida al Hospital en grave estado.

El agresor fué detenido.

PENILLAS

Me acerqué llorando
y dí un beso al niño,
cuando entre los brazos de la pobre madre
lanzaba un suspiro,
¡lanzando un suspiro
fué un ángel al cielo....
pero en este mundo quedaba otro ángel
llorando y sufriendo!

* * *
 Cuando yo era pobre
nadie me miraba
y hasta los amigos al verme en la calle
volvían la espalda;
volvían la espalda
todos los amigos,
y al verme andrajoso decían algunos:
<ese hombre es un pillo.>

Más cambié de suerte
á los pocos años
y todos aquellos que antes me insultaban
hoy me dan la mano.
Hoy me dan la mano
con mucho cariño,
y algunos afirman que soy muy honrado
por ser hombre rico.

* * *
 Subí por las tapias
de aquel cementerio
y al lado de su sepultura
dejé un pensamiento.
¡Dejé un pensamiento
de oro y de perlas....
y al día siguiente los sepultureros
se fueron de juerga!

* * *
 Cuando las campanas
tocaron á muerto,
ví á mi niña con un angelito
camino del cielo.
¡Camino del cielo,
por Dios, no te borres,
aun parece que por el espacio
repite mi nombre!

* * *
 Si hay sonrisas de gozo y de amargura
no sé porqué te extraña
que puede adivinar en tus sonrisas
los sentimientos puros de tu alma.

* * *
 Tu madre quiere oír lo que te digo
siempre que estamos solos
¡difiel es! la pobre no ha advertido
que hablamos muchas veces con los ojos.

* * *
 Cuando te ví en la Iglesia arrodillada
rezando con fervor ante una imagen
dije ¡gran Dios! parece inverosímil
que esta sea la misma de ayer tarde.

E. LASO Y BAÑARES.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Sesión del lunes.

Preside el Sr. la Orden. Asisten siete señores concejales.

Lectura de la correspondencia oficial: Un edicto del gobierno militar referente al arriendo de los pastos del Cuartel de Santa Clara; una carta del jefe de la Zona de Reclutamiento en solicitud de alumbrado, por cuenta del municipio, para las oficinas de la Zona. Se acordó poner en conocimiento del citado jefe que no hay consignación para ello en el presupuesto. Por último se lee una comunicación del gobernador civil, en la que dá su venia para que se celebren las Fiestas de San Juan.

El arquitecto municipal leyó la memoria acerca del proyecto de ampliación del Depósito de aguas elevadas del Duero y del filtro del Soto. Importan: 2.940'70 pesetas la primera reforma y 568'02 la segunda.

D. José María Pascual, presidente de la Comisión de obras, propuso se convocara á Junta municipal para que el abono del importe de las obras se consigne en el presupuesto ordinario de 1908, verificándose la subasta, en atención á la urgencia, en la primera decena del viniente Junio.

Así se acuerda después de breves palabras del concejal Sr. Herrero.

Se concedió autorización á D. Juan Lapuente para abrir un establecimiento provisional dedicado á la venta de calzados; é igualmente, á D. Indalecio Gil, para abrir otro dedicado á la venta de máquinas de coser y folejería.

Por acuerdo de la Corporación, pasaron á formar en la lista de beneficencia, Escolástica Barnevo, María Sánchez, Eleuteria Lorenzo y Antonia Chamarro. Y se expidió certificación á Gabino Machín para que pueda ser curado de la vista.

Se aprobó la solicitud de D. Aquilino Legaz referente al arriendo de los pastos de la dehesa de San Andrés.

Una instancia del Sr. Guisande respecto á si han de ser asistidos por los médicos municipales los expósitos en lactancia, pasó á informe de la Comisión correspondiente.

Para final se acordó proceder al estudio de las causas que motivan la escasez de agua en la fuente de la *Alameda de Cervantes*.

SUETOS Y NOTICIAS

Se encuentra en Soria donde permanecerá algunos días nuestro amigo y paisano, el colaborador de este bisemanario D. Manuel Hilario Ayuso.

Dámosle nuestra bienvenida.

EPEYGOL EPEYGOL

—En la madrugada de ayer falleció en esta capital, á los 64 años de edad, D. Antonio Trigo Poilao.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado.

—Ramón y Francisco de la Iglesia y Ciriacco y Francisco Muñoz, todos ellos vecinos de Barcones, disputaron por la pertenencia de unos cencerros, en la calle del Hospital de dicho pueblo.

La disputa degeneró en estacazos resultando herido en la cabeza... Braulio Muñoz, padre de Francisco y Ciriacco que llegó en el periodo álgido de la lucha al lugar del suceso.

Los contendientes, amén de los palos y una navaja, han sido puestos á disposición del juez municipal.

EPEYGOL EPEYGOL

—Terminado el padrón de Cédulas personales de esta capital del año actual, se hace público por medio de este anuncio para que los interesados en él comprendidos puedan examinar sus cuotas y reclamar de agravio si las encuentran excesivas en el término de ocho días á contar desde esta fecha, pues pasado dicho plazo sin haberlo verificado, no se admitirá reclamación alguna.

—Con objeto de hacer sondeos en el término de los Llamosos, han venido á esta capital dos individuos pertenecientes á la Compañía Ibérica de minas.

—Las horas de despacho en lo sucesivo, en las oficinas del Giro mutuo, serán de nueve á doce de la mañana.

—Según *Noticiero de Soria* los toreadores que *martirizarán* á los quince toros *toreables* de otras tantas cuadrillas son: Adolfo Guerra *Guerrilla*, Vicente García *Mellaito*, Salvador Alcántara *Malagueño*, José Ruiz *Vaquero*, y María-

no Perez *Sorianito*, cinco protuberancias—por no decir eminencias—de la torería.

Colega amigo, triunfó la tradición. Nosotros los innovadores, estamos cariacontecidos carbajados y meditabundos. ¿Qué le haremos? Otra vez será. Entre tanto... ¡Vivan... las maromas!

—Se necesita un «reporter», con sueldo, para la redacción de este periódico.

—Graves acusaciones contra la guardia civil del puesto del Burgo de Osma contiene un comunicado que se publicó en *Noticiero de Soria* de ayer. Los procedimientos inquisitoriales han debido acabar ya. Debe hacerse luz en el asunto.

—Una nueva prueba de la exactitud con que cumple sus compromisos «La Catalana», sociedad de Seguros, la acaba de dar satisfaciendo los daños de un pequeño siniestro ocurrido hace pocos días en una casa de la plaza de la Leña.

EPEYGOL

EPEYGOL

—Las anteriores Pascuas de Pentecostés tuvo lugar en Romanillos de Medina la representación de la comedia en tres actos «Fruta abundante» y sainetes «Los palos deseados» y «La flauta mágica», bastante bien representados por jóvenes de la localidad.

Fiestas así, son las que además de distraer el ánimo esparcen la cultura y ponen de relieve las faltas sociales para que se conozcan y recriminen.

Nuestra enhorabuena á los actores y directores de la fiesta.

EPEYGOL

—En la Exposición Nacional de ganados se concedió un premio de 800 pesetas á un toro de tres años, llamado *Bonito*, que fué de propiedad de D. Antonio Jodra, de esta capital.

—Ha fijado su residencia en Vitoria, Prado 30, 2.º, nuestro amigo D. Francisco Ruiz, catedrático de Instituto.

—De la región de Yanguas nos escriben y dicen que han mejorado mucho los campos.

SANTORAL

Jueves, 30.—S. S. Corpus Cristi. San Fernando III rey de Castilla.

Viernes, 31.—Santos Canciano y Cancio, hermanos. San Paulino y Proto, mártires y Santa Petronila, virgen.

Sábado, 1.º de Junio.—Santos Reveriano, obispo, Crescenciano, Florencio y Pánfilo, pbros., y Valente, mártires.

Domingo, 2.—Santos Erasmo, obispo y Marcelino, pbros., mártires; santos Eugenio y Santa Blandina.

BOLSA

ÚLTIMA COTIZACIÓN

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4 % PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente.....	82 70	>	>
Idem próximo.....	82 95	>	>
Al contado. En diferentes series.	83 45	>	>
5 % amortizable. Id. id.	100 50	>	>
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4 %...	101 75	>	>
Acciones del Banco de España...	447 00	>	>
C. Arrendataria de Tabacos...	406 00	>	>
Unión de Explosivos.....	317 50	>	>
Oblig. Valladolid Ariza, serie A.	105 25	>	>
Idem M. Z. A. 4 %, serie C....	000 00	>	>
Banco Hispano-americano....	000 00	>	>
Aones, azucareras preferentes..	84 25	>	>
Idem ordinarias.....	44 00	>	>
Obligaciones de idem.....	000 00	>	>
París, á la vista.....	11 25	>	>
Londres, á la vista.....	27 90	>	>

MOLINO

Se vende ó arrienda uno en Tardesillas. D. Antonio Jodra, de Soria, informará sobre precios y condiciones.

AMA DE CRÍA joven, con leche fresca, desea criar. Dirigirse á Juan Frias, Torralba del Burgo.

PLANCHADORA

Se hace toda clase de planchados á precios económicos, camisa completa, 25 céntimos. Ferial, 10, 3.º

CONSUELDIA FORRAJERA

Se vende á 20 pesetas las 500 plantas. Dirigirse á D. Jacinto Gutiérrez, en Utrilla (Soria).

TIP. DE FERMÍN JODRA.

FÁBRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES

Premiado con Diploma de medalla de oro.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA

para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

PELUQUERIA HIGIENICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

DE

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 15.—SORIA

Prontitud, esmero y economía.

SE ADMITEN ABONOS

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona. Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA

CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital y reservas: **30.000.000** pesetas.

Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.

COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA

Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

PLAZA Y PEÑA. Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios: Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas
Arroba de harina..... 4 »

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

Pedro Uobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

El señor Aceña

sirve en el día con puntualidad, esmero y economía. Especialidad en el corte. La confección esmerada.

NI EN PARÍS

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años, el cual obrador económico se halla instalado en la calle de la Doctrina, núm. 12. Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

Pesetas.

Trajes de caballero.....	8
Señores sacerdotes, sotana...	8
Manteo.....	5
Trajes de niño, americana....	4
Bombacho.....	1'50
Marinera.....	4
Gabán.....	8
Planchar americana.....	1
Pantalón.....	0'75
Chaleco.....	0'50

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA
Siempre servidor.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, eserófulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

LA NUMANTINA

Fábrica de bebidas gaseosas y agua carbónica

(Fundada en 1903.)—NUMANCIA, 38

El dueño de la fábrica, viendo que en esta localidad se carecía de tan importante industria, no vaciló un momento en montarla, en consonancia con los modernos adelantos.

Dicha fábrica (lo mismo en la época de su fundación que en la actualidad) emplea para la fabricación de sus acreditadas bebidas el jarabe confeccionado con los mejores azúcares granulados y utiliza, como aromatizantes, esencias concentradas y por lo tanto, en su mayor grado de pureza.

Para conseguir el éxito tan grande que hace muy solicitados los productos de La Numantina y responder al creciente favor que el público siempre la dispensó, el

dueño no ha omitido sacrificio alguno y seguirá elaborando sus gaseosas y sifones lo mismo que ha venido haciéndolo hasta la fecha. Estarán de venta en la mayoría de los establecimientos de esta localidad y pueblos de la provincia.

Para que el público no se vea sorprendido, se hace la advertencia de que no se venden gaseosas ni sifones de la Numantina en las tiendas de D. Nicomedes Longares, desde el día 20 del corriente mes.

Despacho: En el depósito, Plaza de la Leña y en la Fábrica, Numancia 38.—En la Plaza Mayor, tienda de Francisco Gutiérrez.—Se dan bonos de 12 sifones en la fábrica y en el depósito.

Mis bebidas son sabrosas y de calidad muy fina.

¡Para beber gaseosas en Soria, LA NUMANTINA!

GRAN FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRÁULICOS

DE

MELCHOR HERRERO

ZARAGOZA

Ventas de cementos y portland, cal hidráulica del país y extranjero.

Se construye toda clase de piedra artificial para decorado de fachadas, puentes, cascadas y panteones.

Fregaderas. 1,10 m. largo. 0,60 m. ancho. 0,17 m. alto.	18 pesetas.
» 0,90 » » 0,55 » » 0,17 » »	14 »
» 0,70 » » 0,55 » » 0,17 » »	11 »
Alcobillas... 1,85 » » 0,85 » » 0,52 » »	90 »
Bañeras..... 1,20 » » 0,40 » » 1,20 » »	80 »

Metro lineal de escalera con moldura y del color que se quiera, 10 pesetas. Los demás trabajos á precios convencionales.

Representante en Soria y su provincia, á quien han de hacerse los pedidos:

D. Luis de Molina Martell, Mayor, 2, 2.º.—SORIA

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijados bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Enofosforina Serra

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de GLICERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS. Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

AL POR MAYOR: A. SERRA AMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.